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≈566 600
человек 

с инвалидностью 
живут в Петербурге. 
Матер иал об одном 

из них читайте 
на стр. 10.
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«Выбор такой: либо 
бизнес, либо здоровье»

Из-за ухудшения эпидемиологической обстановки в Петербурге будут 
введены новые ограничения. В частности, попадает под запрет работа 
кафе и ресторанов в новогодние праздники. 

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА, ИГОРЬ ФЕДОРОВ /info@spbdnevnik.ru/     ОКЕАНАРИУМ.РФ

РАСПОРЯЖЕНИЕ о новых мерах 
по противодействию пан-
демии коронавируса вчера 
подписал губернатор города 
Алекса ндр Беглов.

НЕ БОЛЕЕ 50 ЧЕЛОВЕК
Часть ограничений начнет 
действовать уже с 4 декабря. 
Так, с пятницы в Петербурге 
будут закрыты для посети-
телей аквапарки и  океа-
нариумы. В  зданиях тор-
говых центров приостано-
вят работу музеев, театров, 
выставок… Также детей 
до 16 лет не будут пускать 
в театры.

Кроме того, с 4 декабря 
наполняемость театров, 
кинотеатров и  концерт-
ных залов не может превы-
шать 25% вне зависимости 
от того, когда были куплены 
билеты.

Помимо этого с 4 декабря 
ужесточаются требования 
к проведению любых меро-
приятий численностью 
более 50 человек. Речь идет 
о мероприятиях как в поме-
щениях, так и на открытом 
воздухе. Количество посе-
тителей будут определять 
исполнительные органы 
влас ти города. Решения 
будут  приниматься на основе 
конструктивных и  иных 
особенностей.

«Петербург относится 
к регионам, в которых кри-
тическая ситуация по коро-
навирусу, количеству забо-
левших и числу свободных 
коек. Поэтому власти при-
няли решение ограничить 
массовые мероприятия. 
Конечно, для предпринима-
тельства наступает сложная 
ситуация. Но  приходится 

выбирать: либо здоровье 
горожан, либо бизнес», – 
комментирует ситуацию 
в беседе с «Петербургским 
дневником» уполномочен-
ный по защите прав пред-
принимателей в Санкт-Пе-
т е р б у р г е  А л е к с а н д р 
Абросимов.

ВЛИЯНИЕ ПОГОДЫ
При  этом еще  ряд огра-
ничений будет введен 
с 14 декабря. С этого числа 
и по 15 января кружки и сек-
ции будут закрыты вне зави-
симости от формы собствен-
ности. Речь идет как о госу-
дарственных, так и о част-
ных программах дополни-
тельного образования.

Во время новогодних 
каникул, а именно с 30 дека-
бря по  10 января, петер-
буржцы и  гости города 
не смогут пойти в музеи, 
театры, на выставки, кон-
церты… Также нельзя будет 
отправиться на автобусную 
экскурсию по  туристиче-
ским маршрутам.

Будет закрыт в эти дни 
и Ленинградский зоопарк.

По  словам директора 
зоопарка Ирины Скибы, 
как  сильно отразится 

на  работе учреждения 
закрытие праздники, пока 
непонятно. На поток гостей 
зимой влияет несколько 
факторов. «Все зависит 
от  погоды и  жизненных 
обстоятельств. Если очень 
холодно, никто не прихо-
дит», – объяснила «Петер-
бургскому дневнику» Ирина 
Скиба.

«ОСТАЕТСЯ ТОЛЬКО 
ТЕРПЕТЬ»
С 25 декабря по 29 декабря 
и с 4 января по 10 января 
кафе, рестораны, бистро, 
столовые будут закрыты 
с 19:00 до 6:00. А с 30 дека-
бря по 3 января работа пред-
приятий общественного 
питания будет приоста-
новлена полностью.

По  словам президента 
Федерации рестораторов 
и отельеров Северо-Запада 
Леонида Гарбара, ситуа-
ция не самая простая. Но, 
по  его словам, рестора-
торы отлично понимают, 
с  чем  столкнулся город, 
страна и мир.

«Остается только тер-
петь», – заметил он в раз-
говоре с корреспондентом 
«Петербургского дневник а».

Ограничения не коснутся про-
изводственных столовых, 
доставки, обслуживания навы-
нос, а также работы предпри-
ятий общепита на вокзалах, 
в аэропорту и на заправках.

Доступ посетителей 
в места досуга будет 
запрещен уже с этой 
пятницы, 4 декабря.
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Петербургским школьникам пока не планируют 
продлевать зимние каникулы. В Смольном сооб-
щают, что этот вопрос будет решаться в начале 
следующего года.

  ТАМАРА СКОРОДЕЛОВА /tamara.skorodelova@spbdnevnik.ru/  

СЛОЖНАЯ эпидемическая обстан овка в Петербурге вол-
нует всех горожан, в том числе и родителей школьников. 
Осенью цепочку заражений удалось остановить, продлив 
каникулы до двух недель. Однако сейчас аналогичное 
реше ние пока не обсуждается.

В аппарате вице-губернатора Ирины Потехиной сооб-
щили, что этот вопрос еще не прорабатывается. О том, 
что тема раннего ухода на каникулы сейчас на повестке дня 
не стоит, «ПД» подтвердили и в Комитете по образованию.

«Мы надеемся, что до Нового года сохранится положи-
тельная тенденция низкой заболеваемости среди школь-
ников и учителей, что позволит доучиться до конца года 
в нормальном режиме, – объяснили в ведомстве. – Сроки 
каникул пока остаются прежними, но окончательно этот 
вопрос будет решаться уже в начале года».

По плану школьники должны уйти на зимние каникулы 
на две недели – с 28 декабря по 10 января.

По данным на вчерашний день, сейчас на карантин 
в Петербурге закрыты 217 классов в 91 школе. Это состав-
ляет 1% от общего количества классов в городе.

Вопрос с каникулами 
пока не решен

…ОАЗИС 
В ЧЕРТЕ 
МЕГАПОЛИСА…

  > У Суздальских озер 
создается общественное 
пространство, которое пре-
вратится в настоящий оазис 
в черте города. В конце 
ноября был завершен пер-
вый этап благоустройства 
популярного места отдыха 
на Верхнем Суздальском 
озере. Территорию будущего 
парка оснастили детскими 
площадками, пешеходными 
дорожками, лежанками, 
а также гамаками и ска-
мейками. Все три озера 
планируется благоустроить 
через два год а.

…СУД ПОСЛЕ 
КОНЦЕРТА 
БАСТЫ…

  > Невский районный суд 
принял к рассмотрению 
материалы Роспотребнад-
зора, которые были состав-
лен ы в отношении руко-
водства Ледового дворца 
после концерта Басты. 
Заседание пройдет уже 
сегодня. Напомним, что два 
выступления музыканта 
состоялись в конце про-
шлой недели. Пользователи 
соцсетей обвинили рэпера 
в том, что он не беспокоится 
о здоровье сограждан. Баста 
заявил, что правил не нару-
шал.

Город готов к вакцинации

Президент России Владимир Путин заявил, что со следующей недели 
в стране начнется масштабная вакцинация от коронавируса. Она будет 
проходить добровольно.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ВО ВРЕМЯ видеоконференции 
по открытию многофункци-
ональных медицинских цен-
тров Минобороны РФ 2 дека-
бря през идент России Влади-
мир Путин объявил о планах 
начать вакцинацию населе-
ния от коронавируса.

Глава государства сооб-
щил, что в стране произве-
дено уже несколько милли-
онов доз вакцин.

«Это дает нам возмож-
ность начать если не массо-
вую, то масштабную вакци-
нацию», – сказал он, отме-
тив, что начать нужно с пер-
вых двух групп риска – вра-
чей и учителей.

Владимир Путин попро-
сил вице-премьера Татьяну 
Голикову организовать 
работу таким образом, 
чтобы в конце следующей 
недели в стране приступили 
к вакцинации.

Напомним, что в России 
в настоящий момент заре-

гистрированы две вакцины. 
Первую разработали специ-
алисты НИЦЭМ имени Гама-
леи, она получила название 
«Спутник V». «ЭпиВакКо-
рона», получившая реги-
страцию спустя некоторое 

время, разработана в центре 
«Вектор».

Генеральный директор 
НМИЦ им. В.А. Алмазова 
Евгений Шляхто в  беседе 
с «Петербургским дневни-
ком» отметил, что  Север-
ная столица готова к этому 
процессу.

«Я  думаю, мы давно 
готовы, осталось только 
начать вакцинацию», – ска-
зал корреспонденту «Петер-
бургского дневника» Евгений 
Шляхто.

Как ранее заявляла руково-
дитель Роспотребнадзора 
Анна Попова, именно мас-
совая вакцинация позволит 
«переломить ситуацию с пан-
демией». При этом главный 
санитарный врач страны 
обратила внимание на тот 
факт, что  многое зависит 
и от ответственности граж-
дан. Чтобы замедлить рас-
пространение COVID-19, 
необходимо пользоваться 
средствами индивидуаль-
ной защиты.

2 млн доз
вакцины от коронавирусной инфекции произведено 
в России. Такие данные накануне озвучил глава госу-
дарства Владимир Путин.

Скачивайте мобильное 
приложение
«Петербургского 
дневника» 
в AppStore и GooglePlay.
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ПРОКУРАТУРА Пете рбурга 
внесла протест в  Законо-
дательное собрание, кото-
рый может обойтись бюд-
жету города в  полмилли-
арда дополнительных рас-
ходов. Речь в нем идет о реги-
ональных дорогах, которые 
ремонтируют за свой счет 
муниципалы.

«Органы местного само-
управления могут этим 
заниматься, но надо пере-
дать им полномочия в уста-
новленном порядке, с расче-
том, с деньгами. И тогда все 
будет правильно», – заме-
тила представитель про-
курора Петербурга в ЗакСе 
Татьяна Яковлева.

По  сведениям первого 
заместителя председателя 
комитета территориального 
развития Санкт-Петербурга 
Елены Кудрявцевой, муни-

ципалы содержат и ремон-
тируют 18% от всех дорог, 
если не считать кольцевой 
и прочих федеральных трасс 
на территории города.

«Восемнадцать процен-
тов – это достаточно боль-
шая цифра», – отмечала она 
ранее на заседании комитета 
по законодательству.

Заместитель председателя 
Комитета по благоустройству 
СПб Егор Пащенко не против 
оставить дороги муниципа-
лам. С ним солидарен и пред-
седатель Совета муниципаль-
ных образований Санкт-Пе-
тербурга Всеволод Беликов.

Исполнять требование 
закона депутаты решили 
в итоге за счет изменения 
терминологии. Парламента-
рии сошлись на том, чтобы 
сохранить существующий 
по рядок.

НАПОМНИМ, что  пла каты 
с изображением депутата 
Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга Дениса 
Четырбока появились 
в  Адмиралтейском, Васи-
леостровском, Петроград-
ском и Центральном райо-
нах города. Их разместили 
на информационных стен-

дах, остановках транспорта, 
фасадах и  дверях жилых 
домов.

Авторы картинок обви-
нили парламентария в том, 
что он, в частности, соби-
рается запретить квесты 
для детей и обделить улич-
ных музыкантов, отобрав 
у них площадки для выступ-

лений. Заголовок постеров 
гласит: «Я  решаю, когда 
похоронить ваш бизнес».

Во фракции «Единой Рос-
сии» в городском парламенте 
с создателями этих листовок 
в корне не согласны и назы-
вают их «клеветническими». 
Так, председатель ЗакСа 
Вячеслав Макаров считает, 

что «происшедшее, скорее 
всего, является применением 
грязных политтехнологий 
в преддверии парламентских 
выборов 2021 года».

Накануне народные 
избранники отправили 
запрос в Смольный с прось-
бой разобраться в сложив-
шейся си туации.

Накануне в Мариинском дворце состоялось очередное заседание Зако-
нодательного собрания Санкт-Петербурга. Депутаты внесли корректи-
ровки в городской бюджет, поговорили о ремонте дорог и защитили 
себя от клеветы.

Парламентарии заступились за своего коллегу председателя комитета по законодательству ЗакСа 
Дениса Четырбока. Ранее на улицах города появились плакаты, в которых народному избраннику припи-
сали законопроекты, которые он на самом деле не разрабатывал.

За 18% региональных дорог в Петер-
бурге следят муниципалы. Прокуратура 
предложила либо городу ремонтиро-
вать дороги, либо платить муниципалам. 
Депутаты ищут третий путь.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК

Депутата защитят от провокаций

Муниципалам выбирают дороги

Депутаты считают, что 0,5 мил-
лиарда рублей в нынешних 
условиях – сумма значитель-
ная и что «лучше потратить эти 
деньги на медицину».

  ДМИТРИЙ КОЛОМИЕЦ /info@spbdnevnik.ru/   

Поправкой губе рнатора Петербурга уточ-
нены основные показатели бюджета 
города в сторону увеличения. Доходы 

в этом году возрастут на 29,8 миллиарда 
рублей и составят 639,8 миллиарда. Сумма 
расходов, которые увеличены на 9,1 милли-
арда, составит 718,7 миллиарда.

В связи с этим город может позволить 
себе не только сократить бюджетный дефи-
цит, но и выделить дополнительные средства 
на самые актуальные направления. Прежде 
всего – на мероприятия адресной инвести-

ционной программы, здравоохранение 
и социальные выплаты гражданам.

Почти 160 миллионов для кли-
нической инфекционной больницы 

им. С. П. Боткина будет выделено 
из Резервного фонда прави-
тельства города по предло-
жению бюджетно-финан-
сового комитета.

С  противодействием распростране-
нию инфекции непосредственно связана 
и поправка депутата Андрея Васильева. 
Бюджетные средства в размере 9,6 милли-
она рублей перераспределяются на закупку 
медицинского оборудования для городской 
больницы № 14, а также порядка 600 тысяч 
рублей выделяются для приобретения сани-
тарно-гигиенического оборудования и допол-
нительного оборудования для столовой двух 
школ Красносельского района.

Все эти изменения детально просчитаны 
и сбалансированы. Это было основным усло-
вием их одобрения петербургским парламен-
том. Сегодня мы вынуждены особенно жестко 
расставлять приоритеты финансирования. 
В нынешних условиях необходимо, чтобы 
каждая бюджетная копейка давала мульти-
пликативный эф фект.

Изменения просчитаны 
и сбалансированы
ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ /председатель Законодательного собрания Санкт-Петербурга/

Все эти месяцы больница нахо-
дится на самых передовых 
рубежах борьбы с коронавиру-
сом – спасает наиболее тяже-
лых больных. Дополнитель-
ные средства для нее – это 
инвестиции в жизнь и здоровье 
тысяч жителей нашего города.

ПАРЛАМЕНТ СПБ ВНЕС ПОПРАВКИ В БЮДЖЕТ 2020 ГОДА
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ДЕНЬ Пальмиры был прове-
ден в нашем городе под эги-
дой Комиссии Россий-
ской Федерации по делам 
ЮН ЕС КО. К участникам кон-
ференции обратился губер-
натор Петербурга Александр 
Беглов.

«Все мы тяжело воспри-
няли известие о разруше-
нии памятников Пальмиры 
в 2015 году. Сегодня уче-
ные всего мира ищут 
возможности восста-
новления древнего 
города», – отметил 
губернатор города 
на Неве.

Александр Беглов 
подчеркнул, что петер-
бургские ученые, в том 
числе специалисты Инсти-
тута истории материальной 
культуры (ИИМК) РАН и Госу-
дарственного Эрмитажа, 
принимают в этой работе 
самое активное участие.

Напомним, что  в  сен-
тябре 2016 года команда 
исследователей из Петер-
бурга предприняла экспе-
дицию в Пальмиру, чтобы 
зафиксировать масштаб раз-
рушений, провести фото-
съемку и создать 3D-модель 
всего архитектурно-ланд-
шафтного комплекса.

В  2019 году российские 
архео логи провели новую 
фотосъемку объектов все-
мирного наследия в Паль-
мире и зафиксировали изме-
нения состояния памятника. 
На сегодняшний день 3D-мо-
дель, созданная по материа-
лам экспедиций ИИМК РАН, 
содержит самую полную 
и актуальную информацию 
о состоянии Пальмиры.

«Труды петербургских 
ученых получили широкое 

международное призна-
ние»,  – заявил накануне 
Александр Беглов.

По  его словам, сей-
час очень важно, чтобы 
эта работа получила 
продолжение.

«Пальмира пережила 
тысячелетия, войны и раз-
рушения. Долг всех – вос-
становить и сохранить этот 
легендарный город», – резю-
мировал в своем обращении 
глава Петербурга.

Накануне в Петербурге прошел День Пальмиры. К этому событию было 
приурочено открытие сразу нескольких выставок, которые проводятся 
в Эрмитаже.

От Северной Пальмиры – 
южной

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/     HERMITAGEMUSEUM.ORG

УЗНАТЬ 
О ЦИФРОВИЗАЦИИ
И СОЗДАНИИ 
3D�МОДЕЛИ
ДРЕВНЕЙ ПАЛЬМИРЫ
МОЖНО 
ПО ССЫЛКЕ

В Петербурге совершенствуют систему монито-
ринга состояния окружающей среды. Планиру-
ется, что она будет развиваться по нескольким 
направлениям.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

НА ЗАСЕДАНИИ эколо гического совета при губернаторе 
Санкт-Петербурга одобрили концепцию развития терри-
ториальной системы наблюдений за состоянием окружа-
ющей среды в Северной столице до 2030 года.

«Реал изация концепции позволит нам эффективно 
провести модернизацию существующей сегодня системы 
наблюдений. Мы сможем получать более полные 
и достоверные данные о состоянии окружающей среды 
в городе, комплексно и оперативно решать экологиче-
ские  проблемы», – объяснил главную задачу нововведе-
ния губернатор Петербурга Александр Беглов.

Планируется, что экологический мониторинг будет 
развиваться по нескольким направлениям. На новый 
уровень выйдет анализ состояния атмосферного воздуха, 
почвы, подземных и поверхностных вод, будет проводиться 
мониторинг состояния зеленых насаждений, животных 
и среды их обитания. Увеличится количество автомати-
ческих станций и передвижных лабораторий для мони-
торинга загрязнения атмосферного воздуха.

Предусмотрено также их дооснащение современными 
техническими средствами, что позволит расширить спектр 
измеряемых компонентов.

Развитие системы наблюдения за состоянием окру-
жающей среды назвали в Смольном «необходимостью 
в условиях возрастающей нагрузки на природу».

Природа требует 
наблюдения
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НЕСМОТРЯ на трудности из-за пан-
демии, книжное сообщество про-
должает развиваться. Так, «Под-
писные издания» расширились.

«Сам им не верится! Мы откры-
лись с  бесконечными оговор-
ками: недоделки по  ремонту, 
не вся мебель на своих местах, 
лифт не работает… Но главное 
уже есть: наши ребята и десятки 
тысяч заботливо отобранных 
из всего книжного потока изда-
ний», – с гордостью рассказали 
в магазине.

В ПЯТЬ РАЗ БОЛЬШЕ
Совладелец «Подписных изданий» 
Михаил Иванов в беседе с «ПД» 
отметил, что теперь в магазине 
стало в пять раз больше места.

«Теперь у нас больше возмож-
ностей для выкладывания книг 
лицом, чтобы они не терялись 
в потоке новинок. Это также позво-

лит нам увеличить ассортимент. 
Мы можем привезти хорошие 
книги, от которых ранее приходи-
лось отказываться из-за нехватки 
площадей», – пояснил Михаил 
Иванов.

КАК РАНЬШЕ
Отметим, что в Северной столице 
есть немало удивительных книж-
ных магазинчиков, которые соби-
рают вокруг себя значительное 
количество читателей, интересу-
ющихся качественной литерату-
рой. И это не только «Подписные 
издания».

Например, есть «Порядок 
слов»  – независимый мага-
зин интеллектуальной литера-
туры на набережной Фонтанки. 
Или магазин «Чудетство», кото-
рый расположен в  Кузнечном 
переулке.

«Как  раз вчера в  подобном 
небольшом книжном магазине – 
«Во весь голос» – прошла пре-
зентация моей книги о Петер-
бурге. Я считаю, чем больше у нас 
есть небольших, оригинальных 
книжных магазинов, тем лучше 
для читателей и писателей», – 
отмечает петербургский писатель 
Сергей Носов.

И  подчеркивает, что  раньше 
в Ленинграде было множество 
подобных торговых точек.

«В старом Ленинграде книж-
ные магазинчики были бук-
вально на каждом шагу. При этом 
тогда при  огромных тиражах 
от 100 тысяч и больше был дефи-
цит книг», – добавляет литератор.

НОВЫЙ БРЕНД ГОРОДА
С Сергеем Носовым солидарен 
председатель Союза писателей 
СПб Валерий Попов.

«Отрадно видеть расширение 
книжных магазинов, это важно 
для нашего города. Хочется, чтобы 
было налажено более тесное вза-
имодействие между небольшими 
книжными магазинами, которые 
зачастую берут на себя роль неко-
его литературного клуба, и сооб-
ществом петербургских писателей. 
Речь не только о встречах литера-
турных мастеров с читателями, 
но и о работе с молодыми писате-
лями, тематических встречах», – 
говорит он.

По мнению Попова, подобные 
книжные магазины могут счи-
таться новым брендом Северной 
столицы, развитие которого име ет 
большой потенциал.

 МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/

В ПЕТЕРБУРГЕ и Ленобл асти стартует всероссийский проект 
по популяризации чтения среди молодежи. Чтобы стать 
его участником, нужно написать сочинение с элемен-
тами стендапа «Чтение будущего». Главный инициатор 
конкурса, который проводится на странице сообщества 
«ЮФ» в соцсети «ВКонтакте»,– Российский книжный союз.
Желающему нужно вступить в группу «ЮФ», сделать 
репост конкурсного поста и написать в комментариях 
сочинение, снабдив его парой шуток, на одну из тем: 
«Книги против гаджетов – зачем поколению соцсетей 
читать?», «Онегин-2049: Герои классики попадают в буду-
щее. Что с ними происходит?», «Как бы могла выгля-
деть школьная программа по литературе в будущем?».
Второй этап стартует 8 декабря. Итоги конкурса подве-
дут после 22 декабря. Добавим, что «ЮФ» (youth (англ.) – 
«молодость») – это всероссийская социальная инициатива. 

Что бы Онегин делал 
в 2049 году?

600 кв. м
составляет площадь книжного магазина 
«Подписные издания». Теперь там есть большой 
балкон, книжные полки до потолка и отдельный 
зал для семейного чтения.

Семейный книжный магазин «Подписные издания» на Литей-
ном проспекте снова обрел второй этаж, значительно рас-
ширив свою площадь. Эксперты видят в событиях, подобных 
этому, хороший знак.

Ленинградская 
культура чтения

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

В ЭТОМ ГОДУ на конкурс, посвя щенный 75-летию Победы, 
было прислано около 600 работ. Девяносто лучших из них 
вошли в сборник «Бессмертный полк Ленинграда».

«Писатели и журналисты, ученые и студенты, ветераны 
и школьники – таков широкий круг авторов сборника», – 
отметил в предисловии к сборнику председатель Комитета 
по печати и взаимодействию со СМИ Владимир Рябовол.

Кроме того, жюри выбрало трех победителей. Прежде 
всего был отмечен очерк «Встреча в поселке Кикерино» 
журналиста Евгения Веселова. В своей работе он рассказал 
историю любви своих родителей – старшего лейтенанта 
Александра Колодежа и девушки Антонины Веселовой.

Следующую работу, которую отметило жюри, прислала 
предприниматель Анна Герасимова. Ее баллада «Павший 
расчет» посвящена героической гибели советских бойцов 
под деревней Астрачи на Волховском фронте.

Третья работа принадлежит перу ученицы 7-го класса 
школы № 380 Красносельского района Ангелины Бара-
новской, которая рас сказала о прабабушке и прадедушке.

От школьников 
до журналистов

Сегодня в Доме писателя пройдет церемо-
ния награждения победителей 10-го, юбилей-
ного, общегородского литературного конкурса 
«Неизвестный Петербург».
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Книги живые и в онлайне

РИСУНОК КНИЖНОГО МАГАЗИНА �ПОДПИСНЫЕ ИЗДАНИЯ�

Смарта по конец июля мы фактически 
были закрыты. Сейчас рабо таем в пол-
ную силу при соблюдении противоэ-

пидемиологических требований. За 9 меся-
цев эт ого года зарегистрировано 2 милли-
она посещений ресурсов библиотек города. 
Из них 70% – виртуальные посетители.

Мы задействовали все свои виртуальные 
возможности. Читатель, например, может 
получать электронные копии документов 
из различных информационных баз. А через 
различные онлайн-площадки мы проводим 
множество мероприятий, что только рас-
ширило постоянную аудиторию. Работает 
17 клубов по изучению иностранных языков, 
проходят встречи с писателями. При этом 
не ослабевает и поток читателей, физи чески 
посещающих библиотеки.

При этом нельзя сказать, что пандемия 
не ударила по библиотекам и ничего не изме-
нилось, но мы не сдаем позиции, библиотеки 
востребованы у читателей.

Возврат в библиотеки прежнего потока 
офлайн-читателей, скорее всего, начнется 
в 2021 году, но будет постепенный. А пока 
мы открываем новые библиотеки, развиваем 
пространства существующих.

Мы обслуживаем читателей не только 
в библиотеках. У нас есть пункт выдачи книг 
в «Пассаже», недавно открыли библиотеку 
в арт-пространстве «Линии», продолжается 
работа в «Охта LAB»… Новые пространства 
несколько отличаются от привычного пони-
мания библиотеки. Это коворкинги, место 
для общения, проведения молодежных меро-
приятий и многого другого. Словом, мак-
симально расширяем формы возможного 
использования. Сегодня не стыдно сказать, 
что идешь в библиотеку.

ЗОЯ ЧАЛОВА /директор Центральной городской публичной библио-

теки им. В.В. Маяковского/

Иногда слышу, 
как говорят: «Зачем 
ходить в библиотеку, 
когда можно купить 
книгу в магазине?» 
Но это не показа-
тель! Библиотеки 
тоже нужны.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

ГОВОРЯо пандемии и работе своего 
стационара, доктор испо льзует 
слова «до войны» и «во время 
войны».

Марина Николаевна, когда 
и как для вас началась война 
с COVID-19?

> В самом начале панде-
мии, как известно, было раз-
деление на коронавирусную 
инфекцию и внебольнич-
ные пневмонии, поэтому 
со  2 апреля больница 
начала принимать вне-
больничные пневмонии. 
К нам везли только паци-
ентов с этим диагнозом. 

Тогда многие специалисты 
были уверены: мы имеем 

дело с  сезонным подъемом 
заболеваемости. Однако очень 
быстро все поняли: к нам при-
шла коронавирусная инфек-
ция, и 14 апреля больницу 
перепрофилировали непосред-
ственно под COVID-19.
За  две недели мы сделали 

санпропускники, предпри-
няли все необходимые 

противоэпидеми-
ческие меры. 

Со второй поло-
вины апреля 
п р а в и т е л ь -
ство Петер-
бурга, Коми-
тет по  здра-

воохранению 
стали закупать 

н а м  р е с п и р а -
торы, маски, халаты, 

средства индивидуальной 
защиты (СИЗ).

Вопрос болезненный, но все-таки 
расскажите: что случилось в пер-
вые дни пандемии? Вас ругали 
в СМИ за отсутствие СИЗ, очереди 
скорых у больницы…

> До момента перепрофилирова-
ния учреждения произошел занос 
нескольких случаев COVID-19, 

что вызвало панику у несколь-
ких врачей терапевтического про-
филя. Именно тогда и появилось 
то видеообращение сотрудников, 
которое дало как негативный, так 
и позитивный эффект.

С одной стороны, несколько 
врачей, организовавших это 
выступление, но  в записи не 
участ вовавших, вскоре уволи-
лись, создав непростую ситуацию 
в коллективе.

С другой – видеообращение 
привлекло внимание обществен-
ности, и в больницу пошел боль-
шой поток благотворительной 
помощи в виде тех же средств 
индивидуальной защиты. Спра-
вились, что  называется, всем 
миром, за что мы благодарим всех 
петербуржцев.

Кстати, участники того видео-
обращения – санитарочки – тру-
дятся до сих пор, за что я им очень 
благодарна.

А очереди скорых бывают и сей-
час – иначе не обеспечить про-
ведение противоэпидемических 
мероприятий, мы ведь историче-
ски не инфекционный стационар 
с большим количеством боксов.

Сколько у вас в больнице из-за той 
ситуации сотрудников заболели, 
сколько погибли?

> Не погиб ни один, слава Богу! 
Заразились за  все 8 месяцев 
работы в таком режиме значи-
тельно меньше, чем  в  других 
стационарах.

Это хорошо или плохо, что работа-
ете в красной зоне без перерыва?

> Есть и плюсы, и минусы. Сотруд-
ники устали, но доплаты – это 
огромный плюс. Огромная бла-
годарность правительству. Есть 
уверенность, что  тебя ценят 
и поддерживают.

Конечно, всем хочется вер-
нуться к «мирной жизни». Снять 
респираторы, чувствовать, 
что  есть бодрящий ветер, есть 

Покровская больница – один из первых 
стационаров, принявших удар корона-
вируса. Что произошло в самом начале 
пандемии и как медучреждение живет 
сейчас, рассказывает ее главный врач 
Герой Труда РФ Марина Бахолдина.

«Главное – выйти без потерь»

Ежедневно 
в Покровскую 

больницу поступают 
60-70 пациентов 

с коронавирусом. С начала 
эпидемии здесь 
вылечены более 
10 200 человек.
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«Главное – выйти без потерь»
запахи листьев, снега, цветов. 
Конечно, все устали, но ни от рядо-
вых сотрудников, ни от руково-
дящих я не слышала с тех пор 
жалоб. Работали и  работают. 
Абсолютно все, кто  работает 
с COVID-19, получают выплаты – 
от буфетчиц и санитарок до врачей.

Когда к вам направляют боль-
ных с COVID-19, учитывают ведь 
специализацию?

> У нас отличнейшие кардиоло-
гия, хирургия, травматология, 
которые делают высокотехноло-
гичные операции по замене суста-

вов. На ЛОР-отделении выпол-
няют слухопротезирующие опе-
рации. Единственная в городе 
торакальная хирургия, где опе-
рируют пациентов с гнойными 
осложнениями легочной патоло-
гии. Все эти операции выполня-
ются и сейчас.

Конечно, ориентир – специ-
ализация COVID-19 плюс. Если 
у пациента инфаркт и COVID-19, 
то его госпитализируют к нам. 
Выполняются уникальные опера-
ции рентген-хирургическим спосо-
бом для замены клапанов сердца. 
Проводят коронарографию и ста-
вят стенты, параллельно лечится 
все остальное.

Какие изменения в течении коро-
навирусной инфекции вы сейчас 
наблюдаете?

> Учитывая, что COVID-19 рас-
полагает к тромбообразованию, 
учас тились случаи тромбирования 
сосудов, что приводит к инсуль-
там, инфарктам. Образование 
тромбов и раньше было, но сей-
час все усугубилось.

Вы ожидали столько неприятнос-
тей от COVID-19?

> Если учиться на чужом опыте – 
Китай, Франция, Италия, – то все 
происходит примерно так, как они 
писали. Но вопрос еще в дисцип-
лине. У нас до сих пор среди насе-
ления сильны надежды на русский 

авось. Нет ответственнос ти за здо-
ровье своих близких. Сколько 
скандалов с  масками в  транс-
порте, общественных местах, даже 
в музеях, когда люди не пони-
мают, что маска – главный щит 
в  борьбе с  вирусом. А  вирус 
настолько коварен, что коснется 
рано или поздно каждой семьи, 
к сожалению. И в большей опас-
ности – наши родители. Многие 
наши пациенты – люди старшего 
возраста, которые в принципе 
должны быть сейчас защищены 
сильнее всех, соблюдать само-
изоляцию, носить средства инди-
видуальной защиты.

Что бы вы назвали основными 
уроками и достижениями пер-
вого периода?

> Каждая койка должна быть снаб-
жена кислородной точкой. Стаци-
онарных у нас 401. Ежедневно 
в больницу привозится 5 тонн 
кислорода (раньше такое коли-
чество расходовалось за 3 недели). 
Закуплено большое количество 
неинвазивных ИВЛ, кислородных 
концентраторов. Кислород – это 
один из основных методов лече-
ния, потому что нехватка воздуха 
вызывает поражение органов.

Возраст тяжелых пациентов 
изменился?

> Нет, 47 процентов больных – 
старшая возрастная группа. 
В Покровскую всегда везли острые 
инфаркты, инсульты, абдоминаль-
ную хирургию. Ничего не поме-
нялось, кроме того, что все мы 
лечим инфекционных больных. 
И по-прежнему ожирение, диа-
бет, почечная недостаточность – 
группы риска. Это изначально 

повышенное тромбообразова-
ние и недостаточное количество 
кислорода.

А как невролог, какие послед-
ствия коронавирусной инфекции 
вы видите?

> Пока трудно сказать, ведь паци-
енты к  нам не  возвращаются, 
чтобы проследить в динамике. 
Но если больной принимает пре-
параты, то он должен продол-
жать их принимать и дома после 
выписки.

Еще одна из особенностей пан-
демии – люди стали очень тре-
вожными. Всему виной страх, 
а также эффект неожиданности: 
до последнего не верят, что это 
случилось с ними.

При  госпитализации много 
претензий, эмоций. Требуют, 
чтобы доктор сел рядом, подер-
жал за руку. Несмотря на запре-
дельную нагрузку, мы как можем 
успокаиваем пациентов – рабо-
таем еще и как психологи. Потому 
что понимаем: как только к боль-
ному подходят, рассказывают, 
что сейчас подключат кислород, 
поставят капельницу, – человек 
успокаивается.

Что для вас было самое непри-
ятное и  неожиданное за  эти 
8 месяцев?

> Все эти противоэпидемические 
мероприятия, возведение шлюзов, 
оборудование – это все не самое 
тяжелое. Тяжело было принять 
поступки некоторых членов кол-
лектива. До сих пор не могу пове-
рить, что люди порой способны 
на такое. Мне всегда казалось, 
что ко мне можно подойти, погово-
рить конструктивно. Но, видимо, 
что-то не сложилось.

О чем вы сейчас мечтаете?

> Чтобы коллектив вышел из этой 
пандемии без потерь. Увольне-
ние – дело житейское, это нор-
мально, кто-то уходит, кто-то при-
ходит. Да  и  сейчас кадровой 
текучки почти нет. А вот потеря 
здоровья и  жизни  – это са мое 
страшное.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ПЕТЕРБУРГ продолжает сражаться с COVID-19. На помощь 
врачам, которые в эти дни испытывают повышенную 
нагрузку, приходят старшекурсники медицинских вузов. 
Об этом накануне сообщил глава города Александр Беглов.

«Мед ики работают в условиях колоссальной нагрузки. 
Больше всего дефицит кадров ощущается в амбулатор-
ном звене. Мы привлекаем для помощи старшекурсни-
ков медицинских вузов, примерно 2500 будущих врачей 
уже работают в больницах и поликлиниках», – расска-
зал губернатор.

По его словам, в стационарах в целом штаты набраны, 
но есть нехватка медсестер и рентген-лаборантов. Из вра-
чебных специальностей больше всего нужны врачи-анес-
тезиологи. Город ведет работу и по укреплению первич-
ного медицинского звена.

«Жители болеют по-разному, кто-то в легкой форме. 
Наша обязанность – обеспечить условия, чтобы они лечи-
лись дома», – добавил Александр Беглов, в очередной раз 
призвав горожан помнить о необходимости использова-
ния средств индивидуальной защит ы.

Старшекурсники 
помогают коллегам

К работе в больницах и поликлиниках Петер-
бурга привлекли около 2,5 тысячи старшекурсни-
ков медицинских вузов. Дефицит кадров ощуща-
ется в амбулаторном звене.

543 койки для пациентов с COVID-19 есть в Покров-
ской больнице. Еще 50 коек открыли под пневмо-
нии, так как не у всех больных подтверждается 
коронавирус: под них переделали ординаторские, 
сестринские, кабинеты диагностики.

Сейчас коллектив стабильный. Сво-
бодных вакансий – три. Кто-то уехал, 
у кого-то семейные обстоятельства, 
но основная масса – люди самоотвер-
женные, у нас очень много награжден-
ных, и люди очень достойные.

Лучшие работы можно будет увидеть 
на главной городской ели!

УКРАСЬ
ель на Дворцовой!

КОНКУРС
на лучшую елочную 
игрушку, сделанную 
своими руками.

ДО 11 ДЕКАБРЯ

Присылайте на почту 
konkurs@spbdnevnik.ru

фотографии своих 
поделок 
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ПЕРВЫЕ пять лет своей жизни Вла-
димир Васкевич провел в больнице. 
У мал ьчика был рак сетчатки. В два 
года он полностью ослеп, врачи 
пытались вернуть ему зрение, 
но безуспешно.

Родители были рядом. Читали 
Владимиру книги вслух. Больше 
всего малыша занимали приклю-
ченческие романы Марка Твена, 
Жюля Верна, Даниеля Дефо.

«Еще мы с папой увлекались 
географией. Он рассказывал мне 
про разные реки, города, страны. 
Я запоминал все это наизусть. Часто 
играли в  города. Позже освоил 
шрифт Брайля, начал сам читать 
книги. Первой стала «Одиссея капи-
тана Блада» Сабатини», – вспоми-
нает Владимир.

ПРОТИВ СТЕРЕОТИПОВ
С  родителями он ездил 
по России и зарубежным 
странам.

В 14 лет мама с папой 
исполнили одно из самых 
сокровенных желаний маль-
чика и свозили его на Кариб-
ские острова – землю Кор-
теса и пиратов.

Первое само-
стоятельное 
путешествие 
Владимир 
совершил 
в  17 лет. 

Он воплотил свою давнюю мечту 
и с друзьями пошел изучать парус-
ное дело и ходить на яхте. Впрочем, 
яхты ему быстро наскучили. Пред-
почтение было отдано сухопутным 
путешествиям.

«В основном я путешествовал 
автостопом, потому что не было 
денег», – объясняет Владимир. 
И добавляет, что многие боятся 
автостопа потому, что  живут 
стереотипами.

«Есть только один способ поме-
нять мнение – просто попробо-
вать (конечно, учитывая здра-
вый смысл). В одиночку я ездил 
не так много, как иногда распи-
сывают. Из 26 посещенных мною 
стран автостопом я проехал с деся-
ток, при этом самостоятельно – 

две. В остальных поезд-
ках я был либо с друзь-

ями, либо со  слабо-
видящими»,  – про-
должает рассказ 
путешественник.

По его словам, глав-
ное в автостопе – тща-
тельная подготовка 

к  поездке. Напри-
мер, необходимо 

понимать, где 
можно ловить 
машину, а где 
нет. Если 
это Европа, 

то  проще 

на заправках, в России, нао-
борот, на трассе.

В ПРИОРИТЕТЕ � ИТАЛИЯ
В первое самостоятельное путе-

шествие за  рубеж Владимир 
отправился в таинственную Прагу.

«Там отличное пиво и рульки. 
А еще удивительные узкие улочки, 
мне бе  зумно нравилось гулять 
по ним. В городе множество инте-
ресных объектов и одна из лучших 
в Европе доступных сред для людей 
с инвалидностью. Причем доступ-

ность как физическая, так и смыс-
ловая. Много интересных тактиль-
ных объектов. Классно организо-
вана транспортная доступность», – 
говорит наш собеседник.

Незрячий петербуржец при-
знается, что из всех стран, в кото-
рых он побывал, на первом месте 
для него – Италия: богатая куль-
тура, поражающая воображение, 
и высокий уровень доступности 
для инвалидов. Владимир расска-
зал, что в галерее Уффици, напри-
мер, рядом с картинами Ботти-
челли стоят полноразмерные высо-
кокачественные тактильные репро-
дукции мастера.

На втором месте у Васкевича 
Грузия. Это, конечно, горы и госте-
приимство, а также приветливые 
люди. На третьем – Доминикан-
ская Республика по принципу экзо-
тичности. Там Владимиру удалось 
поплавать с дельфинами и побы-
вать на старинных кораблях.

Владимир Васкевич считает, 
что  нет страны, где было  бы 
неинтересно. Впрочем, лично ему 
не понравилась Танзания. Влади-
мир объяснил: там есть одно насе-
комое, которое может ползать 
незамеченным по коже человека, 
а через некоторое время появля-
ются сильные ожоги.

Планы на новые путешествия 
смешал коронавирус, но следую-
щая цель Владимира – США.

«РАД, ЧТО ЖИВУ ЗДЕСЬ»
Сейчас Владимир Васкевич про-
водит мастер-классы и тренинги, 
помогая наладить коммуникацию 
между людьми с ограниченными 
возможностями и обществом, рас-
сказывает о возникающих пробле-
мах и путях их решения.

На днях он устроил в Петербурге 
мастер-класс с представителями 
музеев и туристической отрасли. 
Это часть масштабного социаль-
ного образовательного проекта 
«Доступность социокультурной 
среды для различных категорий 
лиц с ограниченными возможнос-
тями здоровья в учреждениях куль-
туры и сфере туризма».

«Я относительно недавно пере-
ехал в Петербург и рад, что живу 
здесь. Как путешественник, я каж-
дый день могу открывать тут 
что-то новое для себя», – гово рит 
напоследок Владимир.

Сегодня – Международный день инвалидов. В преддверии этой даты незрячий путешественник из Петер-
бурга Владимир Васкевич рассказал, почему любит передвигаться автостопом. В общей сложности он объехал 
26 стран мира и 60 регионов России.

Цель – попробовать мир на ощупь
  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     VK.COM/VASKEVICHVS

У путешествий автостопом, как мне 
кажется, очень много преимуществ. 
И одно из них заключается в том, 
что водители, как правило, являются 
патриотами родного края и рассказы-
вают о нем с упоением.

ВЛАДИМИР ВАСКЕВИЧ, ПУТЕШЕСТВЕННИК

По словам 
26-летнего 

петербуржца, его 
основная задача – стать 

примером для других 
людей с ограниченными 

возможностями 
здоровья.
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ИНДИВИДУАЛЬНЫЙпредприни матель 
Сергей Коваленко занимается опто-
вой продажей елок больше десяти 
лет. В Петербурге таких, как он, 
сотни. В  этом легко убедиться, 
набрав в поисковой строке запрос 
«Новогодние елки оптом».

ТЫСЯЧА ЗА МЕТР
При большом количестве оптови-
ков цены на отечест венные хвой-
ные примерно везде одинако-
вые: от 230 рублей до 350 рублей 

(в зави симости от объема заказа). 
Однако для  горожан, собрав-
шихся приобрести новогоднее 
дерево на елочном базаре, цена 
будет заметно выше. Примерно 
1000 рублей за метр (при этом 
чем выше елка, тем дешевле сто-
имость одного метра).

Столь большую разницу в цене 
между оптом и розницей Сергей 
Коваленко объясняет довольно 
просто: «Рознице нужно арендо-
вать место для торговли, оплачи-

вать услуги продавца… В конечном 
счете наценка получается не такой 
и большой».

По его словам, оптовая цена на 
ель держится на одном уровне при-
мерно шесть лет. При этом пред-
приниматель считает, что не изме-
нятся и розничные цены. По сло-
вам собеседника «Петербургского 
дневника», у него самого есть точки 
для розничной продажи в Северной 
столице, и он, как и многие его зна-
комые по бизнесу, не собирается 
поднимать цены.

82 ДОГОВОРА АРЕНДЫ
Как  сообщила пресс-секретарь 
Комитета имущественных отноше-
ний (КИО) Санкт-Петербурга Ирина 
Ефимова, торговать елками можно 
только в  разрешенных местах, 

заключив договор с КИО на раз-
мещение нестационарного торго-
вого объекта.

«Сегодня действует 82 договора 
аренды участков для размещения 
елочных и новогодних базаров. 
В декабре пройдут еще аукционы, 
и будет побольше мест с елками», – 
резюмировала она в беседе с кор-
респондентом «ПД».

НАРУШИТЕЛЕЙ НАЙДУТ
Между тем очевидно, что в этом 
году нелегальным продавцам ново-
годних елок придется сложнее, 
чем раньше.

«Все предприниматели, занима-
ющиеся продажами, обязаны иметь 
QR-код о безопасной деятельности. 
В противном случае им грозят боль-
шие штрафы», – говорит первый 

заместитель председателя Коми-
тета по промышленной политике, 
инновациям и торговле СПб Алек-
сандр Ситов.

Как руководитель ситуацион-
ного центра, созданного по пору-
чению губернатора Петербурга 
Александра Беглова, он напомнил, 
что выявлением нарушителей зани-
маются не только представители 
комитетов Смольного, но и служа-
щие районных администраций, 
Роспотребнадзора и полиции. Поэ-
тому в случае выявления наруше-
ния теневые торговцы имеют шанс 
нарваться на статью о нелегальной 
торговой деятельности. Не станут 
исключением и елочные базары. 
Так что петербуржцев должно нас-
торожить отсут ствие у продавца 
QR-кода.

Продавцов елок опознают по QR-коду

До Нового года остается месяц: оптовые продавцы елей уже заключают контракты с розничными. В работу 
последних внесла коррективы пандемия коронавируса. Ведь торговать можно будет, только имея специаль-
ный QR-код.

  ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

33 000 елей
были бесплатно срублены в Ленобласти в прошлом году. В текущем году 
такая акция уже стартовала. Получить ель бесплатно может каждый, офор-
мив в лесничестве договор купли-продажи ели по нулевой ставке.

БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
ПОЛОМКА компьютера – проблема, 
с которой может столкн уться каж-
дый. Главное  – не  отчаиваться. 
Потому что, как показывает прак-
тика, больш инство неисправностей 
можно устранить.

При этом в некоторых случаях 
даже необязательно везти «железо» 

в мастерскую. Опытные специа-
лис ты решат проблему на месте, 
починив компьютер на дому. 

Доверять следует только 
тем организациям, которые могут 
подтвердить квалификацию своих 
сотрудников всеми необходимыми 
документами.

Привести технику в чувство не выходя из дома

В некоторых случаях компьютеры 
можно починить в домашних усло-
виях. Но доверить эту работу можно 
только тому мастеру, который готов 
подтвердить свою квалификацию.

Накануне стало 
известно, когда будет 
спилена ель, которую 
установят на Двор-
цовой площади: это 
произойдет утром 
7 декабря. Напом-
ним, что дерево уже 
выбрано, оно рас-
тет в деревне Хитто-
лово во Всеволожском 
районе Ленобласти. 
Украшать новогод-
нюю ель начнут ближе 
к 10 декабря.
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ЖИЛОЙ комплекс «Финские квар-
талы» от компании «Элемент-бе-
тон» начал строиться в деревне 
Лупполово Всеволожского района 
в на чале 2014 года. Для «закадья» 
это не самое плохое место: через 
деревню проходит Приозерское 
шоссе, а до ближайших станций 
метро «Проспект Просвещения» 
и «Озерки» всего несколько минут 
на машине – 15-20 километров 
соответственно.

КОМПАНИЯ�БАНКРОТ
В августе 2016 года все работы 
должны были завершиться. 
Однако темпы строительства 
начали падать, а срок ввода объ-
екта постоянно переносился. Раз-
решение на строительство четырех 
корпусов (с 3-го по 6-й) действует 
до конца 2020 года.

Вначале был построен жилой 
комплекс «Элемент» – два трех-
этажных корпуса, каждый 
на 75 квартир. Затем дело дошло 
до второй очереди – ЖК «Финские 
кварталы». Эта часть проекта 
была значительно больше первой 
и состояла из четырех 7-9-этажных 
домов, рассчитанных на 638 квар-
тир. Дольщики этих домов и стали 

«обманутыми», когда весной 
2019 года компания-застройщик 
оказалась банкротом.

ВЕРНУТ НЕ ТЕ ДЕНЬГИ
Уникальность со знаком минус этой 
истории еще и в том, что будущим 
новоселам мало достроить дома – 
требуется обновить старые дере-
венские коммуникации, но самое 
главное – протянуть систему водо-
снабжения и водоотведения.

«В ноябре 2019 года нашелся 
инвестор, который был готов 
достроить наши дома в  обмен 
на  преференции или  бесплат-
ные земельные участки для буду-
щего строительства в  Ленобла-
сти. Однако, когда стало известно, 
что  инвестору предстоит зани-
маться еще и коммуникациями, 
а это более 200 миллионов рублей, 
он отказался от проекта», – расска-
зывает член инициативной группы 
Ирина Ефремова.

По ее словам, ситуация с водо-
отведением в новостройках Луп-
полово плохая.

По мнению дольщиков, выход 
найти можно: например, если бы 
правительство облас ти совместно 
с Фондом обманутых дольщиков 

взяли на себя расходы по комму-
никациям, а инвестор достроил бы 
дома.

Ирина Ефремова отмечает, 
что  дольщикам последнего, 
шестого, корпуса, находящегося 
на минимальном уровне строитель-
ной готовности, не нравится и пер-
спектива получить назад деньги. 
(Напомним: если у проекта отсут-
ствует экономическая целесообраз-
ность, Фонд обманутых дольщиков 
не достраивает объект, а просто 
возвращает деньги дольщикам.)

«Многие покупали квартиры 
на стадии котлована по минималь-
ным ценам, этих денег уже не хва-
тит для покупки нового жилья», – 
добавляет Ефремова.

С ДРУГОЙ СТОРОНЫ
Как сообщили в областном пра-
вительстве, документы по этому 
объекту переданы в Фонд защиты 
прав дольщиков.

«Сейчас фонд проводит оценку 
стоимости квадратного метра 
и  выносит на  наблюдательный 
совет для подтверждения финан-
сирования. Также прорабатывается 
вопрос привлечения инвестора, 
но решения пока нет», – говорит 

пресс-секретарь заместителя пред-
седателя правительства Ленин-
градской области по строитель-
ству и ЖКХ Константин Андрианов.

Он отмечает, что  инвестор 
отказался от помощи дольщикам 
не  только из-за  коммуникаций, 
но из-за низкой рентабельности про-
екта в целом: «Инвестору – компа-

нии «Таймс», сообщившей о готов-
ности достроить ЖК «Финские квар-
талы», были согласованы условия 
вхождения в проект. В последую-
щем инвестор неоднократно пред-
лагал изменить условия соглаше-
ния, и по каждому были достигнуты 
договоренности. В итоге он уведо-
мил Госстройнадзор, что «не видит 
экономики в проекте».

По словам Константина Андри-
анова, участникам строительства 
«Таймс» сообщал, что  не  захо-
дит в проект из-за нерешенности 
вопроса с водоотведением Луппо-
лово и якобы из-за того, что вла-
сти области включают в  инве-
стиционное соглашение обяза-
тельства по строительству дорог 
и соцобъектов.

«Это неправда. В Ленобласти 
12 соглашений с  инвесторами, 
ни в одном нет похожих обяза-
тельств. Существует два варианта 
строительства сетей водоснабже-
ния и водоотведения Лупполово, 
один из них будет реализован реги-
оном для подключения домов, когда 
в проект зайдет или надежный 
инвестор, или Фонд защиты прав 
дольщиков», – резюмирует Кон-
стантин Андриано в.

Жилищное строительство переходит на рельсы проектного финансирования, когда здание возводится за счет 
банка, а не простых граждан. Однако скандалы с обманутыми гражданами все еще продолжают бушевать 
в строительной отрасли. Так, в Ленобласти сейчас бьют тревогу дольщики «Финских кварталов».

Кто обездолил 
жителей квартала

  ИГОРЬ ФЕДОРОВ /igor.fedorov@spbdnevnik.ru/     VK.COM/FINSKIEKVARTALY

Жителей первой оче-
реди, два малоэтаж-
ных дома, по-преж-
нему не подклю-
чили к канализации, 
и стоки направляются 
в несколько емкостей, 
установленных побли-
зости. Качество подава-
емой воды в дома также 
оставляет желать 
лучшего.

ИРИНА ЕФРЕМОВА, АКТИВИСТ

3 ДЕКАБРЯ 2020
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Тем временем 
в Петербурге проблему 
обманутых дольщиков 
планируется полностью 

решить в 2023 году.

PD2434_03122020.indb   12 02.12.2020   21:58:10



Накануне завершилось очередное 
заседание по делу историка-рас-
членителя Олега Соколова. Пол-
ной неожиданностью для подсу-
димого стало появление в зале 
суда оперативников, которым 
он сразу после задержания при-
знался, как на самом деле убивал 
свою сожительницу.

Стрелял 
в спящую. 
Что сначала 
говорил 
Соколов

НЕПРЕДВИДЕННЫМ пов оро-
том в  деле Соколова стал 
допрос троих оперуполно-
моченных: Алексея Федорова 
из гла вка МВД, а также Сер-
гея Хаустова и Сергея Мохова 
из УМВД России по Адмирал-
тейскому району.

Против допроса отчаянно 
протестовал адвокат Сергей 
Лукьянов. Но суд возражения 
отклонил и допросил всех 
троих свидетелей.

РАССКАЗ ОПЕРОВ
Утром 9 ноября 2019 года 
оперуполномоченные пер-
вым делом отправились 
на улицу Некрасова к супруге 
Соколова. Нужно было убе-
диться, что  его родствен-
ники в порядке. Далее трое 
оперативников оказались 

на втором этаже в Мариин-
ской больнице. Там в кори-
доре, прикованный наручни-
ками к каталке, сидел Соко-
лов, рядом – двое постовых. 
С разрешения врача опера-
тивники начали беседу. Исто-
рик говорил вполне спокойно.

По  его словам, он шел 
по  набережной, увидел 
в  воде какую-то  сумку 
и решил ее выловить, вдруг 
там  есть что-то  ценное, 
но из-за неосторожности упал 
в воду.

На это старший в группе 
Алексей Федоров рассказал 
Соколову, что в его квартире 
нашли женскую голову.

Тогда задержанный, 
по словам свидетелей, про-
изнес примерно следующее: 
«Ладно, я  все расскажу». 

Соколов рассказал опера-
тивникам историю отноше-
ний с Анастасией Ещенко, 
про торжественный ужин 
перед убийством и про ссору 
из-за его встреч с детьми. 
Во  время ссоры, заметил 
историк, Ещенко на какое-то 
время выбегала из квартиры, 
но затем вернулась.

Когда конфликт вроде бы 
угас и Анастасия ушла спать, 
Соколов зарядил четыре 
патрона в обрез мелкокали-
берной винтовки, после чего 
подошел к лежавшей на кро-
вати Ещенко и стал стрелять 
ей в голову.

ВИДЕО
Внезапно выяснилось, 
что  эти признания Соко-
лова снимал на камеру сво-
его телефона оперативник 
Сергей Мохов.

По  его словам, видео 
было нужно для того, чтобы 
его с  коллегами потом 
не  обвинили в  примене-
нии насилия или давления 
к задержанному. 

Ходатайство о  про-
смот ре этой записи в зале 
суда стало полной неожи-
данностью для Олега Соко-

лова и его адвокатов. Сергей 
Лукьянов долго и со знанием 
дела утверждал, что сама 
беседа с Олегом Соколовым 
и тем более видеосъемка про-
ведены незаконно. Когда 
суд все же решил это видео 
посмотреть, адвокат попро-
сил сделать это хотя  бы 
в закрытом режиме.

Но представитель потер-
певшей стороны адво-
кат Александра Бакшеева 
 заявила, что родственники 
убитой вынуждены слушать 
много гадостей и клеветы 
от обвиняемого. И теперь 
справедливо будет показать 
видео с признаниями Соко-
лова публично.

«Это полное беззако-
ние. Мы будем писать 
жалобы во  все инстан-
ции – я не думаю, что это 
останется без последствий. 
Вплоть до президента дой-
дем», – эмоционально гово-
рил Олег Соколов.

После просмотра видео 
государственный обвинитель 
сказала, что не будет просить 
приобщить его к материалам 
дела. По формальным причи-
нам оно не может считаться 
доказательством.

  КИРИЛЛ ЧУЛКОВ /kirill.chulkov@spbdnevnik.ru/     СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК

Защита историка Олега Соко-
лова просила провести повтор-
ную экспертизу, чтобы дока-
зать, что он якобы впал во вре-
менное помешательство после 
первого выстрела. Суд эту 
просьбу отклонил.

  КИРИЛЛ ЧУЛКОВ /kirill.chulkov@spbdnevnik.ru/     MARIINSKY.RU

В НАЧАЛЕ этой недели заме ститель художественного руко-
водителя Мариинского театра Сергей Банников обратился 
в полицию с заявлением о том, что театр на протяжении 
семи дней получает электронные письма с угрозами.

Как сообщил источник корреспондента «ПД», эту инфор-
мацию Банников сообщил в 1-м отделе полиции на улице 
Якубовича.

«По словам заявителя, с 23 ноября по 1 декабря на элек-
тронную почту Мариинского театра с различных адресов 
поступило девять писем. Неизвестные сообщали о якобы 
готовящихся взрывах театра, также послания содержали 
угрозы облить кислотой артистов», – сказал собеседник 
«Петербургского дневника».

На отработку заявления были немедленно ориентиро-
ваны наряды ГИБДД, отдела вневедомственной охраны 
и патрульно-постовой службы полиции. Однако в резуль-
тате осмотра помещений Мариинского театра и приле-
гающей территории взрывных устройств и взрывных 
веществ обнаружено не было, эвакуация не про изводилась.

Такого звонка в театре 
не ждали

Мариинский театр неделю получал письма, 
в которых кто-то угрожал взорвать артистов 
и облить их кислотой. Однако тревога оказалась 
ложной.

ВЧЕРА утром произ ошел 
пожар в квартире дома 26 
по 5-й Советской улице. 
Спасатели эвакуировали 
15 человек из  соседних 
квартир. После тушения 
возгорания на месте проис-
шествия было обнаружено 
тело мужчины. По предва-
рительной информации, 
причиной стало неосто-
рожное обращение с огнем, 
сообщили в Следственном 
комитете по Петербургу. 
По факту трагедии про-
водится доследственная 
проверка.

В  ВОЛОСОВСКОМ районе 
Ленобласти возбуждено 
уголовное дело по факту 
смертельного ДТП с пеше-
ходом. Авария произошла 
в ночь с 29 на 30 ноября 
на 47-м километре регио-
нальной дороги Гатчина – 
Ополье. По предваритель-
ным данным, неизвест-
ный водитель на неуста-
новленном автомобиле 
сбил 37-летнего мужчину 
и уехал с места ДТП, даже 
не пытаясь оказать постра-
давшему помощь. Полиция 
ищет виновника ава рии.

Следователи 
проводят 
проверку 
после пожара

Сбил 
пешехода 
и скрылся 
с места ДТП
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Владислав, было неп росто 
решиться на  переход из  НХЛ 
в КХЛ?

> Летом еще не собирался в Рос-
сию, думал, поеду в августе играть 
за «Колорадо» в плей-офф НХЛ. 
Но  меня не  взяли, посчитали, 
что  не  набрал нужную форму. 
Поэтому возник вариант с КХЛ. 
Как я понимаю, в СКА требова-
лись центральные нападающие. 
Довольно долго думал. С родите-
лями встречались, у меня отец – 
хоккейный тренер, обсуждали… 
Мне хотелось играть в команде, 
где я мог бы приносить пользу, 
определять результат.

Как  вам объяснили, что  вы 
не нужны «Колорадо»?

> Я заболел в России, в больнице 
лежал. Аппендицит вырезали, зани-
маться практически нельзя было. 
Но хорошо показал себя в трени-
ровочном лагере, отработал всю 
программу сбора, а когда он закон-
чился, мне сообщили, что не про-
хожу дальше. Заметил, что не согла-
сен с таким решением. Но как его 
оспорить?

На старте чемпионата главному 
тренеру СКА Валерию Брагину 
задавали вопрос, почему вы 
не играете, и он говорил, что вам 
надо еще улучшить физическую 
форму.

> После переезда в  Петербург 
я  начал тренироваться, потом 
травму небольшую получил. Мой 
дебют за СКА пришлось немного 
отложить. Сейчас я чувствую себя 

уверенно, играю все матчи, забро-
сил четыре шайбы.

Вы пять лет выступали в Америке. 
Вас удивили перемены, произо-
шедшие в КХЛ за эти годы?

> Вижу, что Континентальная лига 
развивается. Сейчас, к примеру, 
все матчи можно по телевизору 
посмотреть в хорошем качестве. 
А когда я играл за «Магнитку», 
то в некоторых городах уровень 
трансляций оставлял желать луч-
шего. С одной камеры снимали, 
трудно было разобраться, что про-
исходит на площадке.

Вы же знаете, что такое победа 
в Кубке Гагарина, – выигрывали 
с магнитогорским «Металлургом» 
еще до отъезда в НХЛ.

> Я в 2015 году в плей-офф 
за «Магнитку» мало играл, 
всего одну шайбу забро-
сил. В финале был в числе 
запасных как  молодой. 
Но впечатление отличное, 
очень был рад, что ребята 
достигли цели. И потом они 
еще раз взяли Кубок Гагарина, 

когда с ЦСКА сошлись в финаль-
ной серии, причем не числились 
фаворитами.

Знаменитый Майк Кинэн, кото-
рый привел «Магнитку» к первой 
победе в Кубке Гагарина, самый 
важный тренер в вашей карьере?

> Думаю, он во многом помог мне, 
даже в каких-то мелочах. Трени-
ровки в  «Металлурге» прохо-

дили на английском – все равно 
что-то откладывалось в голове. 
И позже за океаном уже чуть-чуть 
легче было.

Кинэн за  время работы в  КХЛ 
немного смягчился или  оста-
вался тем  Железным Майком, 
которому лучше было не попа-
даться под горячую руку, каким 
был в НХЛ?

> Были моменты, когда он мусор-
ные корзины в раздевалке пинал. 
Но чтобы людей держал по полпе-
риода на льду, как Алексея Кова-
лева в свое время, не помню. Годы, 
наверное, берут свое.

Вам теперь не кажется, что вы 
поторопились с отъездом за океан 
в 19 лет?

> Сейчас понимаю, что, может, сто-
ило еще на годик остаться, чтобы 
совсем адаптироваться к взрослому 
хоккею. Но все равно не жалею. 
Получил хороший опыт.

Яков Тренин, ваш бывший одно-
клубник по «Нэшвиллу» и нынеш-
ний по СКА, рассказывал, что ему 
поставили условие: если хочешь 
играть  – переходи с  технич-
ного хоккея на силовой и праг-
матичный. Расскажите, а  вас 
перестраивали?

> Нет, мне такого точно не гово-
рили. Может, потому, что  мы 
немного разного типа игроки.

Вы, наверное, всю американскую 
глубинку увидели своими гла-
зами? Какая она?

> В Америке так же все, как и у нас. 
Приезжаешь в  провинцию 
и видишь, что дороги плохие…

Вы играли за  сборную России 
под руководством Валерия Бра-
гина на двух молодежных чемпио-
натах мира – в 2015 и 2016 годах, 
на  обоих наша команда стала 
сереб ряным призером. С какими 
чувствами о них вспоминаете?

> Поражение в финале в 2016 году 
было более обидным. И ответствен-
ность на  мне лежала большая, 
как на капитане сборной. На меня 
рассчитывали как  на  лидера… 
Получилось, что мы два года подряд 
боролись в финалах против хозяев 
чемпионата. В Канаде, потом в Фин-
ляндии. Выходишь – и против тебя 
весь стадион! Мурашки по ко же!

Нападающий СКА Владислав Каменев рассказал в интервью «ПД» о том, как принял решение о переходе 
в петербургскую команду, о своих попытках закрепиться в НХЛ и вспомнил о двух финалах молодежных чем-
пионатов мира, в которых выступал под руководством Валерия Брагина.

«Искал команду, в которой мог бы 
приносить пользу»

  ИГОРЬ ГУРФИНКЕЛЬ /info@spbdnevnik.ru/     SKA.RU

Владислав 
Каменев, 

выступавший 
в НХЛ за «Нэшвилл» 

и «Колорадо», подписал 
с петербургским СКА 

осенью 2020 года 
контракт на два 

года.

Я с двух лет занимаюсь хоккеем. Отец – 
тренер, дедушка был моим главным 
болельщиком, он в Магнитогорск при-
езжал много раз, все матчи смотрел, 
когда я играл там. Критиковал меня, 
конечно.
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Команда по регби-7 клуба «Нарвская застава» завершила осеннюю часть 
сезона, добившись прогресса под руководством тренера Вуйо Зангка 
из Южной Африки, который рассказал «ПД» о своем дебюте в России.

Регбисты ведут борьбу 
за золотые медали

ПЕ ТЕРБУ РГ СК А Я команда 
Zastava, предста вляющая 
клуб «Нарвская застава» 
в  чемпионате России 
по  регби-7, продолжает 
борьбу за медали.

ПОБЕДИЛИ ФАВОРИТОВ
Чемпионат проводится 
по туровой системе, в про-
грамме тура два игровых дня. 
В первый день команды спо-
рят в группах, во второй – 
играют в плей-офф.

Во  втором и  третьем 
турах, прошедших в Алуште, 
команда выступала под руко-
водством специалиста 
из ЮАР Вуйо Зангка.

Zastava заняла тре-
тье место во втором туре, 
но уже через неделю, впер-
вые за  время выступле-
ний на профессиональном 

уровне, стала победите-
лем третьего тура, выиг-
рав в  финале у  фаворита 
«ВВА-Подмосковье». Так 
петербуржцы взяли реванш 
у этого соперника за пораже-
ния в финале Кубка России.

НА НОВОМ УРОВНЕ
Вуйо Зангка поделился 
с  «Петербургским днев-
ником» впечатлениями 
от  дебюта в  российском 
регби.

«Формула турнира мне 
показалась достаточно 
хорошей. И  конкуренция 
между командами тоже 
была на уровне. Я думаю, 
что  клубы действительно 
стараются конкурировать 
на  правильном уровне. 
Прошедшие соревнования 
можно назвать отличными, 

они должны внести свой 
вклад в развитие российского 
регби», – сказал он.

Главный тренер считает, 
что постепенно все клубы 
начнут инвестировать в под-
готовку, в игроков, в инфра-
структуру и российское регби 
дойдет до  олимпийских 
квалификаций.

«Если посмотреть на усло-
вия игры, то хорошо, что они 
организуют турнир в теплом 
городе, в Алуште. Единствен-
ное, я все еще считаю, мы 
могли бы улучшить судей-
ство игр, здесь нужны ква-
лифицированные судьи. Нам 
нужно начать воспитывать 
рефери, чтобы лучше играть, 
потому что  большинство 
сегодняшних решений – вы -
игрышные и проигрышные 
одновременно», – считает 
Вуйо Зангка. 

Наставник доволен успеш-
ным выступлением команды, 
хотя после победы в  туре 
соперники будут настраи-
ваться на нее по-другому: 
«Теперь команда осознает, 
что она – мишень, потому 
что  все соперники хотят 
победить ее. Но конкурен-
ция – это хорошо. Поэтому 

я счастлив. В эти выходные 
ребята показали, на каком 
уровне они могут играть, 
отдали все силы победе. Мы 
задействовали в игре всех 
15 игроков. Я очень доволен 
тем, где мы находимся в дан-
ный момент, и, очевидно, 
теперь нам просто нужно 
продолжать в том же духе».

НАДО ОТДОХНУТЬ
Чемпионат возобновится 
в 2021 году, впереди долгий 
зимний перерыв. Как рас-
сказал «ПД» наставник, 
в ближайшее время игроки 
Zastava будут заниматься 
в тренажерном зале, затем 
будет перерыв на Рождество 
и Новый год.

«Мы вернемся к трени-
ровкам 11 января. Решаем, 
куда отправимся на сборы. 
Ищем варианты в Южной 
Африке или в Крымске. Когда 
решим, что нам больше под-
ходит, начнем организацию 
сборов. Так, чтобы в следу-
ющем году, когда стартуют 
четвертый и  пятый туры 
Лиги ставок – чемпионата 
России, мы были действи-
тельно готовы», – рас сказал 
Вуйо Зангка.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/    RUGBY.RU

После трех туров Zastava, 
набрав 45 очков, занимает 
третье место в чемпионате. 
Лидирует «ВВА-Подмосковье» 
с 47 очками, на втором месте 
«Локомотив-Пенза» (46 очков). 

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ФК �ЗЕНИТ�

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail,grigoriev@spbdnevnik.ru/     CLUBVSADNIK.RU

БЛИЖАЙШИЙ матч зенитовцев в чемпионате России против 
екатеринбургского «Урала» пройдет без зрителей в соот-
ветствии с постановлением правительства Петербурга. 
Игра состоится 5 декабря на «Газпром Арене» и начнется 
в 19:00. В пе риод пандемии это первый матч, который 
придется провести при пустых трибунах. В матче Лиги 
чемпионов против дортмундской «Боруссии» принято 
исключительное решение – провести его со зрителями 
в соответствии с квотой регламента УЕФА. Игра состо-
ится 8 декабря и начнется в 20:55. До конца года «Зенит» 
сыграет в Петербурге еще два матча – с московскими 
«Динамо» (12 декабря) и «Спартаком» (16 декабря), реше-
ние по этим играм будет принято позже.

ЗАВЕРШИЛСЯ командный чемпионат России по шахматам. 
«Медный всадник» из Петербурга за тур до финиша офор-
мил чемпионство, одержав победы во всех матчах. Этот 
титул стал для команды третьим подряд. Честь города 
защи щали международные гроссмейстеры Никита Витю-
гов, Максим Матлаков, Владимир Федосеев, Константин 
Сакаев, Ильдар Хайруллин, Павел Понкратов, Алексей 
Гоганов и Александр Шиманов. «Медный всадник» – 
пятикратный чемпион России и двукратный победитель 
клубного Кубка Европы. Также за команду выступают 
пятикратный победитель Всемирной шахматной олим-
пиады Петр Свидлер и участник турнира претендентов 
Кирилл Алексеенко.

«Зенит» не останется 
без поддержки

Шахматисты вновь 
стали лучшими
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Поэзии Серебр яного века
Неявны смыслы
и размыты краски.

Ночь. Улица. Фонарь. 
И – да, аптека.

Намек тому, кто все 
еще без мас ки.
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ЧИТАЙТЕ В ПЯТНИЦУ:
КИНОКР ИТИК АНТОН 
ДОЛИН � О ЧУДЕСАХ, 
КОТОРЫЕ БЫВАЮТ ТОЛЬКО 
В ЛЕНИ НГРАДЕ
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